

平成 29 年度赤池小学校運動会 保護者アンケートのまとめ

アンケートへのご協力、ありがとうございました（回答数 110）。紙面の都合上、ご意見のすべてを掲載することはできませんが、掲載できなかったご意見につきましても今後の参考にさせていただきます。

【よかった点】（お褒めの言葉をたくさんいただきました。その一部を掲載します。）

- 初めての小学校の運動会を見せていただきました。子どもたち、先生方の生き生きとした姿に終始感動でした。
- 子どもたちが全力で、真剣に、チャレンジする姿を見て、とても感動しました。また、自らが出場していないときも、一生懸命に応援する様子には、一つの目標に向かって助け合う心が表れていて、とても清々しく感じました。
- 春開催になり、新しいクラスになったばかりですが、新しいクラスで乗り越えた運動会でこそ、団結が深まる、本当にいい機会になってよいと思います。助け合う綱引きや 5, 6 年生の演技にしても、工夫されていて、毎回、とても感動し楽しませていただいています。
- 創立 10 周年記念として、松永先生の独唱や、5, 6 年生の赤小魂、オープニングでのフラフープやボールスローなど、華やかな演出も特別感を醸しだし、子どもたちにも印象的な運動会になったと思います。
- 先生方、PTAの皆さん、お疲れ様でした。赤池小学校創立 10 周年記念の運動会に参加できて、とても心に残りました。子どもたち、先生方が一団となって、赤小が一つなり、とてもよかったです。私たちも熱くなって見ていた気がします。
- 運動会が始まる前に上級生や先生方が入場門にたまった雨水を処理してくれたと聞きました。皆の知らないところで動く姿が素晴らしいと思います。

【改善を望む点、意見、要望】

今年度も運動会を参観していただくに当たり、様々なお願いをしました。ご理解とご協力をありがとうございました。多くの方々からご賛同と改善のご意見をいただきました。

- いろいろな変更事項がありましたが、ルールを守って譲り合えた、よい運動会でした。休憩場所や、食事のためのスペースなども混乱なく、スムーズでわかりやすかったです。今年は長男が 6 年生で最後の運動会だったので、演技や応援団や表現などをしっかりとみたいと思っていました。席取りで無駄なスペースなどもなく、自分の子どもの出番にちゃんと見ることができ、6 年間で一番気持ちよく観戦できたと思います。
- しばらく振りに赤小の運動会に参加させていただきました。以前と違い、児童数が増え、実施に当たり、先生方には大変ご尽力いただいたのだろうと思います。スムーズな進行、保護者、来校者の混乱がないように、昼食場所の指定や観覧席の指定をご考慮いただき、楽しく拝見させていただきました。春開催もよかったです。
- 荷物置きもあらかじめ、朝から体育館が使えたり昼食の場所が割り振られたりしているのは、場所取りなどの無駄な時間と労力をかけずに運動会を楽しめるので、とてもよいと思います。市内の他の小学校のお母さんからとてもうらやましがられました。来年も同じような仕組みで行っていただけるとありがたいです。
- 今年の運動会は校門に入ってから人の多さで圧倒されることがなく、分団別の場所に移動でき、場所に余裕があり、とてもよかったです（わかりやすかったです）。保護者で譲り合って、応援、声援し、ゆっくりと子どもたちを見ることができました。
- 先生方が、このようなアンケートの、保護者からの言葉に耳を傾けてくださり、いろいろ改善してくださっているおかげで、3 人子どもがいても、苦勞することなく、頑張る姿を見ることができました。

<児童席、観客席でのマナーについて>

- 子どもたちが演技へ行ったときに児童席の椅子の座ることがOKです。でも、立って写真を撮ることは止めてください、と先生からのアナウンスがあったのに、一部の方はアナウンス後すぐに立って写真を撮っていたので、とても残念でした。
- 児童席で観覧する際に立っている人がいたのでPTAの方や先生方から声を掛けていただけると助かるなぁと思いました。(放送で聞き取りにくかったため)
- 観客席で椅子を広げて座っている人がいたが、席を離れるときには席を畳むなどしてほしかった(見る側のマナーの問題ですが…)。以前よりは見学しやすくなってよかったです。
- 今年も素晴らしい運動会でした。ただ、子どもの椅子とその後ろにあるロープの間に入っていないということが、しっかりと守られていなかったように思いました。

<日傘について>

- 1列目で立って見ている保護者の方が日傘をさしてしまうと見えません。諸注意に増やしていただいた方がよいと思いました。
- 日傘は人に当たりそうで危ないし、後ろの人が見づらいので禁止にしてほしいです。

お子様の学年の児童席が空いている場合、どの席に座っていただいても構いません。ただし、児童席内で立っての参観はご遠慮ください。スペースが限られている以上、周りの方々のことを考えて、譲り合いながら参観していただくことが大切です。『PTAの方々や先生方から』というのではなく、「座りましょう」などと、お互いに気持ちよく参観できるように皆さんで声を掛け合って、子どもたちを応援していただけるとうれしいです。

「日傘」については、来年度の様子を見て、新たな「お願い事項」とすべきかどうかを検討したいと考えています。

<校舎内の荷物置き場の使用について>

- 荷物は校舎の中へということでしたが、荷物を置きに行ったところ、既にシートで壁側は場所が取られていました。荷物を置くと同時に、シートで場所を取ってもよろしいのでしょうか。
- 校舎内は「できるだけコンパクトにまとめて、壁側に」とのことでしたが、レジャーシートを敷いて場所取りをされている方が多数いました。

昨年度、皆さんから「荷物を置くところがほしい」というご要望がありました。また、荷物を持たずにご参観していただけますように、という気持ちで校舎内にお手荷物を置いていただきました。気持ちよく楽しい時間を過ごしていただけますようにお願いします。

<見学場所について>

- 前日の降雨のため、敬老席のテントの屋根に水がたまっていて、当日の強風で競技観戦中に大量の水が最前列に座っていた祖父のズボンとスニーカーにかかったそうです。テントの屋根の点検をしていただけると助かります。

誠に申し訳ありませんでした。今後、そのようなことがないように、事前点検をしっかりとしたいと思います。

<駐輪場について>

- PTAの皆さんのおかげで自転車をきれいに駐輪できるのがよかったです。
- 駐輪場が変更となって、とめやすくなり、よかったですと思います。

来年度も徒歩か自転車でのご来校をお願いします。PTAの皆様には、ご家庭の都合にもかかわらず、様々なところでご支援をいただきました。ありがとうございました。

<その他>

- 壇上のマイクは問題なかったが、教頭先生の連絡で使われたマイクでは聞き取りにくかった。大切な連絡が多いので、改善してほしい。
- 残念だったことは、かけっこの際にフライングした組が後回しになったというアナウンスが遅く、次の組のわが子の走りを見そびれたことです。重要なことは、児童のアナウンスではなく先生がしかるべきタイミングで連絡してほしいです。

スピーカーの増設や設置場所を工夫し、十分にテストをして運動会を迎えましたが、聞こえにくい場所があったようです。申し訳ありません。改善したいと思います。フライング等で順番を変更する場合は、教師が放送で確実に知らせたいと思います。

- 徒競走で前のレースの最後の子がゴールする前に、次のレースがスタートされることに違和感を覚えました。

子どもたちの頑張っている姿を大切にしておりますが、児童数増加に伴う運動会のタイムスケジュール、とくに各競技、演技ごとの設定時間の都合がございます。ご理解ください。

- 1年生は1年生としての種目がチェッコリ玉入れのみだったので、もう少し踊る時間が長かったらうれしかった。
- 感動的なよい運動会でした。ただ一つ、1年生の表現がなかったことが残念です。完成度を求めているではありません。一生懸命さが伝わればよいと思います。

4、5月は入学して間がなく、小学校生活への適応が大切な時期であること、4、5月に体育の授業において表現に関する学習内容を取り上げることで児童の負担が大きくなることなど、発達段階を考慮し、1年生の表現を本年度から取りやめました。ご理解をお願いいたします。

平成 29 年度赤池小学校学習発表会 保護者アンケートのまとめ

学習発表会についてお寄せいただいたご意見をまとめました（回答数 88）。掲載できなかったご意見等につきましても、よりよい学習発表会のために参考にさせていただきます。個々の演目についてのご意見につきましては、教職員で共有し、今後に生かしたいと思います。ご協力ありがとうございました。

- プログラムも分かりやすく学年ごとにととても見やすかったと思います。パネル展示も懐かしく、成長を見てからの学習発表会は赤池小の先輩方を見てきてみんな立派になったなぁと改めて感じました。
- 各学年ともにととても素晴らしい発表でよかったですと思いました。児童や指導して下さった先生、木遣り保存会と皆さんの努力が伝わり、感動いたしました。
- 各学年の学習の成果を楽しく拝見させていただきました。どの学年もそれぞれの持ち味があり、よかったですと思います。保護者の参観のルールも守られており、嫌な思いをすることなく、拝見できたと思います。
- 今年も素晴らしい発表を見せていただき、ありがとうございました。子どもたちがとても頑張ってきたんだなど、晴れ舞台を見て涙が出ました。その中で気になったのが大人の行動。ブルーシートはその学年にお子様がいる方のみというルールを今年も守れない方がいらしたのは残念ですし、純粋に頑張る子どもたちに恥ずかしい姿だと思います。来年は大人たちも純粋に！！

<ブルーシート席について>

- 今回もブルーシートのお母さんたちもすんなりと移動していただきました。昨年よりも静かに見ることができました。
- ブルーシート席でカメラやビデオはOKですが、機器の高さを頭よりも高い位置にする方がいます。我が子をきれいに撮りたい気持ちはわかるので、難しいと思いました。

- ブルーシート席で、その学年の保護者でない方々が一番前に座られていました。
- 保護者の方の席の移動（椅子席からブルーシート）が、まだ前の学年（5年生）が舞台にいるときから始まったので、少し早すぎると思いました。真面目にマナーを守る保護者が後ろの方からしか見ることができず、残念でした。気持ちはわからなくはないです。

<椅子席について>

- 椅子席、特に最前列と2列目、の席取り確保が目立ちました。荷物のみが置いてあり、席が空いているのはもったいないと思います。ずっと観られるのならいいのですが、途中退席される場合は荷物を置いて場所を確保することは遠慮していただきたい。
- 椅子の場所取りでかばんだけが置いてあり、座りたくても座れないので、とても困ります。また、座って見ているのに「次、席替わってください」と強引に席を取られ、少し無理矢理な方がいて、残念でした。
- 椅子席の一番前に場所取りで、タオルなど、物が置いてあり、座っていないのはその学年の保護者に譲ってもらえるといいなと思いました。場所取りをせず、一番前で見たいなら、どの学年の子も頑張っているのを見てほしいと思いました。
- 椅子席の前列から3列目までは発表中の保護者優先にしてほしいです。違う学年の保護者の方が陣取って、替わってくれる様子もないので。

<参観について>

- 1年生の保護者ですが、3年生の発表のはじめから見ていました。後半から1年生の保護者が入ってきて、席の後ろの方で待ってはいましたが、話し声がすごく気になりました。自分の子どもの発表ではないからと思いますが、各学年とも開始から10分経過後は入場させないなどの対策をとられてはいかががでしょうか。保護者の私たちも子どもに恥ずかしくないようにマナーを守らないと、と思いました。
- おじいちゃん、おばあちゃんが観に来られるのはいいが、「発表中に席の出入りはしないように」とのことを伝えてもらう旨のお願いをプログラムに記載してほしい。
- 発表のときに椅子席の間の通路を歩くのは控えていただきたいと思いました。一番後ろで撮影しているときに、そのすぐ前をかがむことなく歩かれる方もおりました。
- できる限り見やすい席をと思い、朝早くから並んで待っている中、知人を見つけて合流する人を見ました。多くの人が、ずっと立って待っているのに横入りする一部の人のせいで気分がよくなかったです。

座席や参観の様子についてのご指摘が非常に多かったです。ルールやマナーを大切に、子どもたちの頑張りを見ていただけるとうれしいです。

<衣装について>

- 衣装についてお願いがあります。もう少し早めに教えていただけると助かります。「〇色っぽい服」など、家があればいいのですが、できる限り指示通りに用意したいので、時間的な余裕をいただけるとうれしいです。

リハーサルの「1週間前」にはご連絡できるように努めたいと思います。ご理解と協力をありがとうございます。

<セキュリティチェックについて>

- 保護者名札を持って行ってもチェックされることなく誰でも出入り自由なことに心配です。来場者には記名させるなど、何らかの安全対策を取られた方がよいのではないのでしょうか。無関係の人物、子どもの写真が撮りたい趣味等の不審者の侵入などが心配でなりません。

学年と学年の間という限られた時間で、会場に出入りしていただいておりますので、現状は名簿を置いた受付を設置していません。検討すべき課題にしたいと思います。ご意見をありがとうございました。